

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inscriba.

MIERCOLES 17 DE MARZO DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NUM. 1188

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á las 12 y 59 de la mañana.—Sale para Brañuelas á las 1 y 41 de tarde.—Idem para Busdongo á las 1 y 25 de la tarde.— Tren misto de Palencia llega á las 8 y 25 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 y 5 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 9 y 10 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 40 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á las 1 y 15 de la tarde.—Sale para Palencia á las 1 y 52 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 37 de la mañana.

EL LABRADOR.

El estado civil del labrador es el mas conveniente á todo el que haya nacido en esta clase, llamada á ser menos penosa y mas lucrativa que en el dia, cuando la instruccion haya introducido en ella los medios de asociar la inteligencia con la fuerza. Este efecto todavia no se ha conseguido por completo si bien se camina hácia él; y entretanto creemos prudente aconsejar á los hijos de los labradores, que de ningun modo traspasen la agricultura para abrazar otras profesiones, tal vez mas seductoras, pero tambien mucho mas azarosas y sin los futuros beneficios que en aquella tendrá probable aumento en razon directa de los pasos que ha dado y habrá de dar por el camino del progreso.

Entre los braceros urbanos es mas frecuente que entre los campesinos la huelga forzosa por in-

terrupcion del trabajo, y la consiguiente falta de pan para sustentar á sus familias. Los salarios fabriles suelen ser mas altos que los agrícolas; pero tambien los gastos de los artesanos en la ciudad, escuden á los de los labriegos en el campo.

Al jóven labrador sin bienes de fortuna, le hará veces de capital la confianza que su sencilla condicion inspira á los hombres de bien y de mundo, siempre que logre asociarla con el grado suficiente de instruccion, recibida en las escuelas y recogida en las elecciones de su propia y personal experiencia. Merced á estas será indudablemente solicitado y logrará, con su trabajo y economia, asegurar el bienestar y la educacion de su familia; por numerosa que sea. Esta es otra ventaja de la agricultura sobre la industria; para el labrador son orígenes de dicha y de riqueza los muchos hijos, que para el artesano consti-

tuyen un motivo perenne de inquietud y de miseria.

Cuando la instruccion sea general en las campiñas, llegarán á ser mas gratas que ahora las relaciones de sus habitantes entre sí; y entonces muchos hombres acomodados se convencerán de que la posicion social del labrador es tan honrada, cuando menos, como la del oficial de un Ministerio ó la del que ejerce cualquiera otro cargo público á espensas del presupuesto.

Llegado este caso, dificilmente podrá faltar dinero á la agricultura; porque muchos que lo tengan se dedicarán á ella.

De todo esto no podrá menos de resultar una loable emulacion entre los habitantes del campo; y se considerará generalmente como gloriosa la presentacion de buenos caballos, buenas reses, vacunas, etc., en las ferias y en las exposiciones públicas. De aquí se originarán necesariamente pro-

gresivas mejoras en las razas pecuarias y en todos los ramos agrícolas, de las cuales reportarán provecho los mismos que las hayan promovido con su inteligencia, su capital y su trabajo.

Uno, y no el menor, de los incidentes que alejan de la carrera agrícola á los hombres instruidos y bien educados, es la repulsion á contraer relaciones con gentes que le son inferiores en ambos conceptos; pero esta desigualdad se nivelará cuando la cultura moral é intelectual se difundan en las campiñas. Para esto se ha aconsejado establecer cátedras de economia rural y doméstica, de historia natural, de derecho agrario y de gerencia patrimonial, en que los propietarios puedan adquirir aptitud para regir sus haciendas por sí mismos y con acierto, en el cultivo del campo, en la administracion y contabilidad, en la colocacion de sus economías, en la educacion de sus hijos. Los que sobresaliesen en estos ramos

A la mañana siguiente al ir Claudia al campo, sucedió que hallándose sentada en el margen del camino, acertó á pasar un jóven y agraciado pastor que sabia que ella era guapa, pero que la encontró muy variada y aun mas hermosa.

¡Cuán encantadora es! se dijo para sí, y con cortedad pidió á Claudia que le concediera un lauto á la sombra del árbol que la estaba defendiendo.

Los dos jóvenes permanecieron así largo tiempo el uno cerca del otro; mas sin atreverse á decir una palabra y ambos pensativos.

—¿Quien será el afortunado, decia el pastor consigo mismo, que Claudia tomará por esposo!

Claudia se acordaba de las promesas de aquel á quien la víspera, habia ella recibido tambien.

Llegó, por último, el momento de separarse. Entonces únicamente se atrevieron á sonreirse, mas que son-

risa! El Amor agradecido habia pagado su deuda: ya se amaban.

Se desposaron despues de la siega. Por muy largo tiempo no dejó el amor de dirigir la vida de esta deliciosa pareja. Habian tenido tres hermosos hijos y por muchos años fueron verdaderamente, mas bien amantes que esposos.

Mas una noche al salir amor de visitarlos, dejó muy triste su precilecta cabaña. No lo acariciaban ya como en otro tiempo, y si su querida Claudia lo trataba siempre con amabilidad, le parecia á él que el marido habia dejado muy pronto de recibirlo bien.

Cuando se volvía muy triste y pensativo, creyó oír gemidos y sollozos... Encaminó sus pasos hácia el sitio de donde le parecia que salía el ruido que lo distrajera, y vió á una mujer sentada con la cabeza descansando entre las dos manos.

—¿Quien eres, le dice, y por que lloras? Habla... Acaso, podré consolarte.

—¿Quien sois? le fué contestado, preguntame mas bien quien era? Hoy no soy nada y por eso lloro. En otro tiempo tenia poder y he hecho dichosos á muchos, me han elogiado los poetas, me han levantado templos, han cantado mis beneficios y adornado mis altares. Pero despues me han proscrito y olvidado. Todos los hombres se han separado de mi culto y apenas hay quien pronuncie mi nombre.... Yo soy la Amistad.

El Amor se creyó tambien en el caso de dar su nombre.

—¡Ah! exclamó la Amistad, ¿eres tu quien desea consolarme! tú eres el autor de casi todos los males que yo padezco! ¿no es para servirte á ti mejor por lo que me dejan? ¿no es?.....

—Déjate de dar esas amargas quejas, le dijo el Amor, y la estuvo tran-

quilizando y consolando como mejor pudo. ¿Por que, le añadió me achacas á mi todas tus penas? Crees que muchísimos te han faltado que no ha sido por mi causa, y entre mis favorecidos ¿no hay tambien muchos que han olvidado mi culto?

Mucho tiempo estuvo el Amor hablando; pero todo fué inútil; la Amistad no queria oír nada y su orgullo la hacia implacable.

Ultimamente el amor se presentó tan afectuoso, se humilló tanto porque se llevaba un objeto que ella se dejó seducir. Entonces el con carinosísimo tono le dijo:

—¿Qué dura has estado conmigo, hermanal Confiesa que has estado celosa y que á no ser así, hubieras tenido mejor humor. En adelante estemos unidos y si verdaderamente no podemos reinar juntos, siempre que alguno de nosotros deba ceder el puesto la

de instruccion, gozarian necesariamente entre sus convecinos la influencia que la sociedad concede siempre á los mas entendidos entre los miembros que la componen.

Es achaque de la presente generacion, la vanidad asaz usual en la juventud de nuestros dias, que cediendo á las sugestion de esa pasion engañosa, se inclina casi siempre á trocar la pura y apacible vida de los campos, por la turbulenta y febril agitacion de las ciudades. Apesar de que la agricultura es el cimiento de la prosperidad del Estado, y sin ella todo languidece, ni los hijos del campo manifiestan vocacion agricola, ni los padres procuran inspirársela con sus lecciones de palabra y de hecho. Un propietario bien acomodado creeria faltar á sus deberes paternos, si dejase de dar a su hijo una educacion universitaria, para la cual le envia desde sus primeros años á una ciudad populosa, donde jamás halla un Mentor que vigile sus hechos, encamine sus pasos y le presta apoyo con su experiencia; antes por el contrario, encuentra siempre lazaretillos de sobra para encenegarlos en el vicio, con mengua de su moral, de su salud y de su bolsillo. Y despues de muchos años, solo se encuentra con un título en una facultad mayor, que le hace desdenar el cultivo personal de sus bienes, sin proporcionarle oro las mas veces. ¡Cuánto mejor fuera que se hubiese dedicado á estu-

dios especiales, que en vez de alejar su atencion de los campos, la hubiesen llamado sobre ellos, enseñándole todo lo que pueden dar de sí, cultivados con inteligencia, toda la honra que al labrador resulta de trabajar simultáneamente para sí propio y para sus habitantes, afiliándose en la bandera de la reforma agricola.

A la juventud lugareña de nuestros dias es necesario inculcarle en las escuelas y en el seno de las familias: 1.º que la profesion de la labranza no es inferior, y sí preferible á otras muchas; 2.º que á todo propietario de tierra suficiente para redondear en ella una explotacion agricola, le conviene labrarla por sí mismo y habitar en ella; 3.º que al propietario de tierra no bastante para el indicado fin le acomoda venderla, para con su producto hacerse colono de otra en que pueda establecer su coto de labranza; y en una palabra, que en propiedad ó á renta, la labor es lo que importa.

En cuanto estas ideas que hoy germinan en todas las cabezas pensadoras, se hayan difundido en el vulgo, quedará resuelto un problema social de primer orden y obviada una serie de dificultades tambien sociales, que hoy no solamente son insuperables, sino que pueden llamarse indefinibles. Que nos encaminamos á este gran fin lo demuestra el creciente y ya considerable número de hombres ilustrados y poderosos que se ocupan de agricultura, arrastrando

á los demás con sus palabras, sus escritos y su ejemplo. Esta reaccion en pró de los negocios agrarios, no podrá menos de ser fecunda en grandes consecuencias. La cuestion es de tiempo.

La entrega de los quintos del presente reemplazo se hará en los dias siguientes:

- Dia 22: Todos los Ayuntamientos del Partido de Leon.
- 23. Idem de Riaño y la Ve-cilla.
- 24. Idem de Villafranca.
- 26. Idem de Ponferrada.
- 27. Idem de Murias de Pa-redes.
- 28. Idem de la Bañeza.
- 29. Idem de Astorga.
- 30. Idem de Sahagun.
- 31. Idem de Valencia de Don Juan.

Se nos ha asegurado que el Sr. gobernador civil D. Francisco Echánove, ha sido trasladado á Pontevedra, viniendo á sustituirle el que en la actualidad manda aquella provincia.

Aunque no hemos tenido el gusto de llevar ninguna clase de relaciones con el Sr. Echánove, sentimos su partida, pues durante el corto periodo de su administracion, se ha captado algunas simpatias entre nuestros paisanos, pudiendo consignar nosotros que no hemos sufrido el mas pequeño tropiezo en nuestra publicacion; consideracion, que á la verdad, hacia ya mucho tiem-

po á que no estábamos acostumbrados.

En la tarde del domingo último, fué atropellado un niño de cinco años por los bueyes, de un carro que se hallaba parado frente al fielato de S. Marcos, quedando muerto en el acto á consecuencia del fuerte golpe que recibió en la cabeza, hallándose detenido el mozo encargado de dirigir aquel.

Es tal el descuido y abandono en que se deja en algunas calles á los niños de corta edad, que no sabemos porque no suceden todos los dias desgracias, como la que hoy lamentamos.

No sabemos porque continúa permitiéndose el tránsito por el ruinoso puentecillo de la Estacion, ni para que sirve una orden del Sr. Alcalde prohibiendo el paso á mujeres con niños; la verdad es que no se obedece y cuando menos se espere sucederá una desgracia.

No sabemos tampoco, si como es de su obligacion, han dado su dictamen los Arquitectos municipal y provincial, acerca de su seguridad, y parecen que no estaria de sobra que lo reconociesen, proponiendo al Ayuntamiento, algun medio de facilitar el paso por aquel punto sin peligro alguno.

Y si como es tradicional costumbre en Leon ni aun esto se quiere hacer; nosotros nos brindamos á presentar un proyecto

otro, hagámoslo voluntaria y graciosamente.

Y cogiendo el Amor por la mano á la Amistad, le rogó que se dejara conducir. Llevóla á la cabaña que por muchísimo tiempo habia sido su predilecta y de donde acababa de salir muy entristecida.

—Aquí, le dijo antes de entrar, habitan dos seres á quienes he querido mucho y que durante largo espacio de tiempo me han servido fielmente. Mira lo delicioso que es este retiro. Te lo ofrezco á ti, hermana mia, ahora te pertenece. Serás mucho mas afortunada que yo, porque de ti depende el residir aquí siempre, mientras que yo no he podido hacerlo mas que temporalmente.

Así que salió el Amor, se instaló la Amistad y prodigó todos sus beneficios en este asilo que el Amor le habia proporcionado, amáronse allí sin exaltacion, pero se amaron siempre y

las expansiones, aunque mas tranquilas; conservaron inefables dulzuras.

Seria aventurado el afirmar que el Amor no volvió por allí nunca. Volvió alguna vez, pero muy rara.

Un dia se vió tan olvidado que sin enojarse, adoptó el medio de no volver mas. Abrazó por última vez á su querida Claudia y festivamente dijo:

—Vámonos á otra parte á buscar fortuna. Pero acuérdate, mi querida hermana amistad, que cierto dia me quisistes mal y estabas equivocada. Porque nosotros podemos entendernos, y cada cual á su vez haber la felicidad de los mortales.

FIN.

En parangon.

Sol, permite que me asombre de ese nombre que te han dado: ¡vaya un nombre, dueño amado! dueño amado, ¡vaya un nombre! Te llamas Sol de apellido y eres un sol de hermosura: con que es decir, criatura, que tu padre se ha lucido! Mas que el Sol del cielo vales; porque ese Sol vida mia, nada mas sale de dia, y tu por la noche sales. Cuando miro tu arrebol, vivir en la gloria creo; y el dia que no te veo parece un dia sin sol. Pero no sabes llevar ese nombre abrasador, porque el Sol todo es amor, y tu no puedes amar. No te pareces en nada á ese sol del firmamento, porque él se eclipsa un momento y tú estás siempre eclipsada.

Mientras ves las amargas que por ti mi pecho pasa, el sol alumbrá sin tasa, y tu me dejas á ocultas. Nunca mi dolor te mueve, ni escuchas mi triste ruego; en el sol es todo fuego, en ti, mujer, todo nieve. El Sol, siempre con largueza y llena al mundo de alegría, y tu llenas cada dia mi corazon de tristeza. Y yo, que odiarte no puedo, con alma y vida te adoro; la luz de tu sol imploro y siempre sin luz me quedo. No, pues, mi dolor provoques y.... quiereme, dueño amado; mas que me dejes helado prefiero que me sofoques. Ten piedad, ten compasion, mira que tu sol espero; y alumbrame porque quiero uno fir de una inselacion.

en el que utilizándose las pilas y tramo del de hierro existente, se enlace una pasarela de madera, que dé completa seguridad al tránsito público y reuna las condiciones de adorno y buen aspecto, no llegando a importe a mil duros y tenga la facilidad de montaje, que el día en que el Ayuntamiento pueda colocar la armadura de hierro como la que antes tenía, aquella pueda levantarse sin necesidad de desarmarla pudiendo utilizarse para cualquiera otro servicio.

Ofrecemos en uno de nuestros próximos números, presentar presupuesto y demás condiciones relacionados con el proyecto, para que el público pueda juzgar cuan fácil y barato sería hacer un cómodo paso a la Estación, cuyo aspecto correspondiera á una de las principales entradas de la ciudad como es aquella.

Tal es el sistema é invectiva de ciertas gentes, que ayer han circulado por la población, la estúpida noticia de que la Diputación con los fondos de la provincia, iba á trasladarse á Astorga, con objeto de prevenir una sorpresa, por parte de la soñada división carlista.

A la verdad, esta vez los propagandistas de noticiones, han ido tan allá, que se descubre la hilaza por lo burda.

La Crónica, retoño que ha brotado este invierno del árbol de La Tradición y sucesora in partibus de La Voz del Patriotismo y Las Veladas, con los escrúpulos mogigatescos propios de cierta Juventud, se admira y se relaciona de que no hayamos rectificado una noticia, que verdadera ó falsa circuló por esta ciudad con inasitada insistencia, y de la que no nos alcanza otra responsabilidad, que la de referencia, en la forma que la dimos.

Pero ya que el colega nos invita á que la rectificamos, diganos quienes son las personas á quienes supone aludiamos, por que particularmente no habiéndolo hecho á ninguna, y siendo distintas las versiones circuladas sobre el suceso, mal podemos complacerle y mucho menos no siendo á instancia de parte.

Estos días viene circulándose con insistencia por esta ciudad sin que sepamos de donde parte la noticia, haber cruzado el valle de Mena (Santander) el gefe carlista Berriz al frente de ocho batallones y algunas piezas de montaña, con el propósito de dirigirse á esta provincia y la de Asturias.

Ignorando el fundamento de ella, habremos de atribuirlo al laborantismo carlista, que no descansa en su afán de hacer atmósfera; puesto que ni de la prensa de Madrid, ni aquí en los centros donde podría saberse con certeza, hemos podido recoger el más pequeño indicio que pueda confirmarla.

Nuestro particular amigo don Manuel Prieto Gatino, ha sido declarado cesante del cargo de Magistrado de la Audiencia de Burgos.

Administración de Consumos de Leon.

Mes de Marzo de 1875.

Segundo periodo.

Nota de los valores obtenidos en este periodo por las oficinas de Recaudación que á continuación se expresan.

	Pstas.	Cts.
Central.....	5.275	88
Carnes.....	661	32
Estacion.....	8	91
San Marcos.....	456	83
Castillo.....	157	62
Castro.....	330	63
Corredera.....	26	00
Obispo.....	114	29
Total recaudado.....	7.031	48

Leon 15 de Marzo de 1875.—El Presidente de la Comision de Consumos, Luis Ibañez.—El Administrador, Florentino Lopez Grandia.

GACETILLA.

Ecos Locales.

Cupo el turno á la inmortal obra de Zorrilla el domingo último, poniéndose en escena á Don Juan Tenorio; si bien lo mejor posible dado el escaso aparato escénico de que puede disponerse en nuestro teatro, no lo suficiente á satisfacer los deseos del público, que en esta clase de representaciones preferiria no verlas, á que se le presenten tan desnudas que por mucho que sea su mérito y la ejecución esmerada por parte de los actores, siempre dejan un vacío, y es tal la desilusion, que no obtienen todo el buen éxito que fuera de desear.

Fundados en esta consideracion aconsejamos á la Empresa, prescinda de poner en escena obras de gran aparato, y de ponerlas en cuenta antes con

los elementos necesarios para que su efecto sea completo.

Por lo demás tanto las actrices, actores y aficionados que tomaron parte en Don Juan Tenorio cumplieron bien su cometido, siendo muy numerosa la concurrencia que en aquella noche asistió al teatro.

Un día de estos fueron decomisados ocho cántaros de aguardiente por los dependientes de consumos.

Esta visto, este liquido de desayuno no halla medio de colar gratis.

En Trobajo se ha descubierto un depósito por el Visitador de Consumos, de chocolates y otros géneros que se veian muy aparados, para hacer su entrada en la población.

Si no estamos mal enterados, nos parece que encontrarán quien les estorve el paso.

Oros son triunfos.

—Soy el poeta que buscando vive la inspiracion en tu mirar de fuego: soy el que vida de tu mirar recibe... —Me estas hablando en griego.

—Yo por tu amor rechazo á cien mujeres que oro me dan, en cambio de placer: soy pobre... y las desprecio: di, me quieres? —Niño, no puede ser.

—¡Me canso de luchar! ¡Nada consigo!... —Se tu quien vida á mi desmayó de, y gloria y triunfos partiras conmigo!... —¡Y con gloria que!

—¡Ven á mis brazos! ¡Pideme: placer! (res!) —Yo soy un semi-dios... ¡tengo dinero! —¡Ah! ¡Tu sabes amar á las mujeres! —¡Mi amor! ¡Cuanto te quiero!

Pájaros felices.

Un día entré en un corral de gallinas, por supuesto, y dije á un pollo:—¿que tal? Y respondiome formal: —Soy ave del presupuesto.

Pues señor, se hace preciso cortar las alas, Narciso, á la peste empleomauia. —Entonces ¿adonde iria tanta ave del Paraiso?

Solucionés de las charadas del número anterior. Coma: Araceli.

SALUD Á TODOS de vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA REVALENTA ARÁBIGA Du Barry, de Londres.

Salud á todos por la deliciosa Revalenta Du Barry que cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor

de boca, acedias, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de don Juan de Plaskow, la señora marquesa de Brehan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Comloba, etc., etc.

Córdoba núm. 72, 448. Cadiz 3 de Julio de 1868.

No puedo menos de manifestar á Vds. los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces merced á este sorprendente específico, ha quedado completamente restablecida.—Quedamos reconocidos. Y aprovecho esta ocasion para ofrecer á ustedes las seguridades de la consideracion con que los distingue su atento y S. S. Q. B. S. M.—VICENTE MOYANO.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra, 20 rs. de dos libras, á 34 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Aumenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs. de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañia calle de Valverde, núm. 1, Madrid. Depósitos en Leon, D. Damaso Merino, Droguería.

TEATRO.

Funcion para mañana Jueves.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La preciosa comedia en 3 actos LA LEVITA.
- 3.º El juguete cómico en un acto CANDIDITO.

A las 8 en punto. A 3 reales. Imp. de Garcia Perez y hermano, calle de la Concepcion, núm. 8.

SECCION DE ANUNCIOS.

TIENDA Y ALMACEN EN ARRIENDO.

En la plazuela de Sto. Domingo, núm. 2, casa de la propiedad del Sr. Dantin, se halla desocupado un extenso local, dividido en varias piezas y de inmejorables condiciones, tanto por ser á propósito para tienda y almacenes, como por su especial situación, pues se encuentra entre la ciudad y la estación de los ferrocarriles, cerca de la carretera de Asturias y en el mismo punto donde se celebran las ferias y mercados.—Los que deseen alquilar el expresado local pueden verse con D. José García Lorenzana, del comercio, calle Nueva.

Se vende un huerto con casa, cercado de cal y canto, sito en el arrabal del Egido de las casas, libre de toda carga, para tratar en esta imprenta ó en la calle de la Plegaria (Puesto de los huevos), núm. 16.

Por encargo se vende una bonita siheria, en la calle de Bayon, número 8, darán razon.

Por D. José Collantes, se arrienda para S. Juan, la casa núm. 17, de la calle de la Rúa, con sus dos tiendas laterales de jaboneria y Zapateria, juntas ó separadas.

COCHE CORREO DESDE BUSDONGO A POLA LENA.

Se dan asientos para Oviedo y Gijón y se admiten toda clase de encargos y mercancías en combinacion con los ferro-carriles, en la Administracion calle del ex-Arco de las Animas, número 24, casa de Tadeo Castaño.

Por la viuda de D. Isidoro Ugidos, se arrienda el piso principal de la casa en que habita, calle de la Serna.

Por Eusebio Sanchez se arrienda la casa núm. 64, calle de Benueva, en la misma se venden Canarias superiores á 20 rs. y Canarias á 7 ídem.

Se vende una magnífica yegua, la persona que la desee adquirir, véase con la Sra. viuda de D. Vicente Díez, calle de Tesoreria, núm. 5.

Se necesitan dos dependientes de peluqueria, que sepan afeitar bien, para fuera de esta ciudad, en esta imprenta se dá razon.

AVISO A LOS AGRICULTORES.

En la calle de Puerta Moneda, número 28, se vende una partida de abono de ganado vacuno y caballar, se dará arreglado.

Se arrienda el primero y segundo piso de la casa núm. 3, de la plazuela de las Carnecerías. Darán razon en el comercio inmediato de Ildefonso Guerrero.

Se arrienda en la calle de Serradores, la casa núm. 6, que habitó don Vicente Díez, contigua á la de D. Manuel Medina.

Su dueño D. Pedro Blanco Muñoz, vive plazuela de Carnicerías, número 1.º entresuelo izquierda.

AMA DE CRIA.

Hay una buena, y que tiene personas que la abonen su conducta, en Travesía de Revollado núm. 5, darán razon.

PASAS SUPERIORES DE MALAGA.

En la confitería del Zaragozano, calle de la Catedral, núm. 12, se acaba de recibir un surtido de esta y se dará á precios arreglados. En la misma casa se arrienda el piso principal con todas las comodidades necesarias.

Calle de Zapateria ó Boteros, número 15, Tienda de Comestibles, hay de venta buen jamon, quesos de Villalon de libra y media y dos, lomo de cerdo fresco y para las Pascuas lo habrá tambien, jabon blanco y de olor de la fabrica de Burgos, manteca cocida de vacas en tripa, derretida de cerdo y rancia en rama, tambien hay algunos pimientos escavechados del Bierzo.

El día 7 del corriente se estraviaron una yegua grande, pelo castaño, y un caballo rojo, capon, de alzada seis cuartas poco mas ó menos. La persona que les haya recogido dará aviso en la casa de Benito Montalvo, calle de las Hueras, núm. 9, donde abonará los gastos que hayan ocasionado.

ANUNCIO.

Se compran 700 mangos de madera de fresno de las siguientes dimensiones, 80 de 92 centímetros de largo, 42 milímetros circunferencia superior, y 36 ídem circunferencia inferior, 200 ídem de la misma longitud, 52 milímetros diametro superior, 36 ídem inferior y 420 de 95 milímetros largo, 72 ídem diametro mayor y 47 ídem el menor: en esta imprenta se dará razon de los demas pormenores.

En la tienda de Comestibles, de Gregorio Gomez, sita en la calle San Marcelo, núm. 8, hay de venta tocino jamon, manteca en rama y derretidas embutidos del reino; vino de Toro, Rueda y del país y otros muchisimo, géneros que se dan á precios arreglados.

Se vende ó arrienda la casa núm. 8, de la calle del Caño de Sta. Ana, en la misma darán razon.

CASA Y FINCAS EN AZADINOS.

Una casa con todas las comodidades para labranza, una huerta con bastantes árboles frutales, y tierras de regadio y bastante praderío, el que desee arrendarlo véase con D. Deogracias Villabrille que vive en la calle de la Rúa.

CASA EN VENTA.

El 25 de Abril á las 12 de la mañana, se vende extrajudicialmente en la Escribanía de D. Heliodoro de las Valinas, bajo el tipo de 20.000 reales, una casa en la calle del Anstituto número 9, compuesta de habitaciones altas y bajas, patio y jardín, y que habita en la actualidad D. Cayetano Leturio.

Se vende un molino provisto de piedras francesas, con los preparativos suficientes, y grande caída de aguas para fabricar, sito en la presa Bernesga, el que se interese en él en esta imprenta se dará razon.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

Se vende la casa núm. 5, en la calle de Serranos, que perteneció al finado D. Manuel Garrido, por sus testamentarios D. Francisco Fernandez, penitenciario de esta Sta. Iglesia Catedral, y D. Miguel Zorita, Canónigo de la misma, al contado ó á plazos. Quien quiera interesarse en su compra, puede pasar á tratar á la casa del referido D. Miguel Zorita, hasta el 31 del corriente mes.

AVISO INTERESANTE.

EN TIEMPO DE

CUARESMA.

Conservas de Salmon, calamares, lampreas, lengüados, robaliza, sardinas en tomate. Quesos de bola, de Gruñers, bacalao, Escocia legitimo superior, Ling, Islandia, zarbo Noruega: arroz, azúcar y canela: Variedad de pastas para sopa, de yerbas de Tapioca y otras: Café, desde 6 rs. libra hasta 16. Chocolate de todas las fabricas mas acreditadas de España; desde 4 á 10 rs. libra.

Tambien tiene una gran variedad de POSTRES COLACIONABLES.

En pappas, circelas, orejones, pasas é higos, aceitunas legitimas de la Reina; manzanilla y negras. Hay ademas nueva remesa de latas de pimientos de Calahorra, tomate, guisantes, alcachofas, peras, y otros articulos.

Pasaje de S. Martin.

Se arrienda una casa, parroquia de Sta. Ana, al rollo, que habitó D. Eugenio Lanza.

Las personas á quienes interese, véanse con su dueño, calle de S. Marcelo núm. 15.

Se vende la casa núm. 23 de la calle de la Serna. En esta imprenta darán razon.

Se arrienda una huerta en Papalagüna, contigua á la del Sr. Soto Seijas, poblada de frutales de esquisita fruta y abundante fresa.

En la misma se venden injertos de la Rioja. En la plazuela del Arco de Sta. Ana, num. 6, darán razon.

ARRIENDO.

Quien quiera tomar en arriendo el piso segundo de la casa núm. 6, en la calle de la Catedral, de la propiedad de D. Pedro y D. Juan Botas Roldan, véase con los mismos, en cuyo piso habitó D. Pedro Bedoya.

La Legalidad.

Rinconada de San Marcelo, núm. 3.

Se ha recibido una partida de jamones de Castro-Caldelas (Galicia), los cuales se venden á 32 cuartos libra por piezas.

La fama de que goza este jamon, pues está reputado por el mejor de la Peninsula, es el mejor elogio que puede hacerse del mismo.

En dicho establecimiento hay vinos de champagne, Bordeaux, Jerez, Málaga, moscatel, malvasia, pajarete, lágrimas, Cariñena y vermonth.

Rom de Puerto-Rico y Jamaica, cognac, curacao, limoncillo, Ginebra, aceite anís de Zamora, doble anís, triple id., cremas de Rom, de rosa, menta, ajenjos, raspail, marrasquino, id. de Zara, agua de azahar y noyó.

Queso de Gruyert, á 6.50 rs. libra, de Nata, de Flandes de Holanda y Rochefort. Bacalao, conservas, chocolates, frutas en almivar, bujias, pasas higos de Fraga, legumbres de todas clases, sopas diversas, azúcares, arroz, salchichon de Vich, dátiles de Beryria, aceitunas sevillanas y otros articulos.

AVISO A LOS CAZADORES.

Se vende una buena escopeta de dos cañones, sistema Lafusie, con todos los enseres necesarios para hacer cartuchos y demas pertrechos, con mortral, cinto, etc., en esta imprenta se dará razon.

TRASPASO.—A plazos ó en dinero de presente, se hace de la tienda de papel, calzado gallego y menaje para escuelas, sita en la calle de la Catedral, núm. 10. A quien le convenga puede pasar por dicha tienda en donde se le darán por menores.